

EDITORIAL

Une fois n'est pas coutume : voici un bulletin d'information Hors-Série, qui, de par son caractère exceptionnel, n'est pas numéroté.

Il est un événement important qui a lieu en Comminges tous les 3 ans en septembre. Il se nomme « Les Pyrénéennes ». C'est une grande manifestation agricole et rurale qui accueille un grand nombre de visiteurs, non seulement des départements de la chaîne Pyrénéenne franco-espagnole et andorrane, mais aussi d'autres régions de France et de l'étranger (Europe et Amérique latine) avec des éleveurs intéressés pour l'achat d'animaux reproducteurs de qualité.

Mais si nous abordons ce sujet, c'est aussi et surtout parce que INITIATIV'Retraite 31 sera présente (pour la première fois) du 20 au 22 septembre sur le stand de la MSA-MPS où elle nous accueille gracieusement.

L'objectif de MSA-MPS et d'INITIATIV'Retraite 31 est de valoriser nos actions respectives à destination des retraités. Ainsi, des bénévoles d'INITIATIV'Retraite 31 seront présents sur le stand du vendredi au dimanche pour accueillir les retraités ou futurs retraités et répondre aux nombreuses questions qui peuvent se poser au moment de la transition entre vie active et retraite.

La première édition a eu lieu en 1988 à l'initiative d'éleveurs bovins locaux et s'appelait alors la « Fête de l'agriculture et de la forêt ». Au départ de caractère très professionnel, cette manifestation a pris de l'ampleur et est devenue officiellement « Les Pyrénéennes » en 1991 pour s'adresser non seulement aux acteurs du monde agricole, mais aussi au grand public.

En 1994, se tenait le premier concours national de la race Blonde d'Aquitaine au sein de la manifestation qui se déroulait alors au Parc de la Hitère. D'autres éditions du National Blond ont aussi eu lieu en 2009 et 2015, ainsi que des concours nationaux de la race Limousine (2012) et Gasconne (2015).

Les anciens salariés de la Chambre d'agriculture 31 ne manquerons pas d'évoquer la mémoire de Claude MEDA, animateur de l'antenne de la chambre d'agriculture de Saint-Gaudens. Sur les premières éditions, il a conduit avec enthousiasme l'organisation du « chantier » des Pyrénéennes avec son équipe de conseillers agricoles, les municipaux de la ville de Saint-Gaudens ainsi que les agriculteurs de la Fédération des ACVA du Comminges, contribuant grandement au succès de cette manifestation.

Depuis 2000, le salon agricole se tient au Parc des expositions du Comminges à Villeneuve de Rivière sur une surface de 35 ha.



L'organisation de la manifestation est confiée à la Communauté de Communes Cœur et Coteaux du Comminges.

Depuis 2021, Les Pyrénéennes se déroulent sur une période de 4 jours.

En 2024, ce sera du jeudi 19 au dimanche 22 septembre, et comme c'est le cas depuis la 1^{ère} édition, l'entrée est **gratuite**.

Les internautes pourront retrouver sur le site <https://www.pyreneennes.fr/> toutes les informations sur le déroulement de cette manifestation et les nombreuses activités proposées destinées à satisfaire tous les publics, des plus jeunes (scolaires) aux aînés.

Pourquoi serons-nous présents aux Pyrénéennes 2024 ?

INITIATIV'Retraite 31 est une association dont l'utilité n'est plus à démontrer et dont le fonctionnement est assuré par une équipe de bénévoles. Tous les ans, quelques adhérents nous quittent pour diverses raisons : changement de domicile, moins d'attrait au regard des activités proposées, maladie grave et aussi décès...

Pour faire fonctionner l'association avec le dynamisme qui lui est reconnu il faut des membres actifs, avec des idées nouvelles pour nous adapter aux besoins mais aussi des bras pour toutes les tâches matérielles. Il est donc essentiel de favoriser l'arrivée de nouveaux adhérents qui viendront renforcer les équipes, à terme les remplacer.

Pour ce faire nous avons lancé un programme de développement intégrant des rencontres d'entreprises, notre présence dans certaines manifestations « grand public » comme les Pyrénéennes.

Où nous trouver ?

La MSA-MPS nous accueille comme partenaire sur son stand dans la Halle des Pyrénées du vendredi 20 au dimanche 22 septembre. (Grand bâtiment en « dur » face à l'entrée principale)

Quand y serons-nous ?

Du vendredi au dimanche nous serons présents de 9h à 18h. Un ou plusieurs bénévoles assureront la permanence physique pour répondre aux questions, assurer de bonnes relations avec l'ensemble des institutions présentes. Des moments forts seront organisés chaque journée. C'est ainsi que le thème retenu pour la journée de vendredi est justement la retraite.

En outre, les animateurs des « Ateliers numériques » tiendront deux conférences sur le fonctionnement de nos ateliers numériques à 17h30 les vendredi 20 et samedi 21 septembre dans l'espace « conférences » du salon agricole.

VENEZ NOUS VOIR AUX PYRENEENNES, INVITEZ VOS AMIS A VENIR NOUS RENCONTRER.

Nb : Samedi 21 septembre, un petit déjeuner est organisé à 9h et un apéritif à 11h (ouvert à tous) sur le stand de la MSA MPS.



Bientôt à la retraite ?

Nouveau retraité ?

Rejoignez

INITIATIV'Retraite 31

Association dynamique

de retraités

de la Haute Garonne

Contact :

ir31@orange.fr

Accédez directement à notre site avec le QR code ci-dessous :



INITIATIV'Retraite31
78, voie du TOEC
31064 TOULOUSE cedex 09



Active & Solidaire

Bulletin adhésion gratuite 1^{ère} année

Spécial « Pyrénéennes »

INITIATIV'Retraite 31, association loi 1901 accompagne ses adhérents et défend leurs intérêts. Elle fait partie du vaste ensemble des Associations départementales ou pluri-départementales regroupées au sein d'une fédération nationale. Elle s'adresse à tous les retraités ou prochainement retraités, de toutes les catégories socioprofessionnelles.

INITIATIV'Retraite 31 a pour objet

- La constitution d'un mouvement amical entre les personnes adhérentes.
- La défense de leurs intérêts matériels et moraux.
- L'entraide entre ses membres sous toutes ses formes.
- L'organisation de loisirs notamment dans les domaines culturels, artistiques, philanthropiques, touristiques et sportifs.

L'association est apolitique, non confessionnelle et indépendante de toute organisation syndicale.

Profiter de la force de notre fédération

En adhérant à notre association, vous bénéficiez également des actions de notre fédération nationale. Elle vous défend, en lien avec la Confédération Française des Retraités (représentant près d'1,5 million d'adhérents), dans de nombreux domaines : pouvoir d'achat, retraite, système de santé

INITIATIV'Retraite 31 - 78, voie du TOEC
31064 TOULOUSE Cedex 9
Mail : ir31@orange.fr
Site : www.initiativ-retraite.fr



A nos visiteurs aux Pyrénéennes 2024, nous offrons :

- Un magnifique marque-page,
- Une adhésion gratuite pour la 1^{ère} année à IR31
- Et en bonus, le stylo à ceux qui auront rempli le bulletin sur le site du salon.